



# LERNPATEN SAAR



April 2017

## 2 Jahre LERNPATEN-SAAR – eine erfreuliche Zwischenbilanz

Vor genau 2 Jahren wurde das Projekt LERNPATEN SAAR bei einer Pressekonferenz der Vereins PRO EHERENAMT und der Stiftung Bürgerengagement Saar aus der Taufe gehoben. Unter dem anspruchsvollen Motto „Lernen helfen, Zukunft schenken“ geht es darum, Kinder und Jugendliche aus benachteiligten Familien sowie in schwierigen Lebenssituationen in ihren kognitiven, emotionalen und sozialen Kompetenzen zu stärken und somit ihre Bildungschancen zu erhöhen.

Inzwischen sind 100 Lernpaten durch einen 32 stündigen Qualifizierungskurs ausgebildet worden, etwa 70 davon haben ihre ehrenamtliche Tätigkeit in den Schulen vor Ort aufgenommen. Sie treffen sich in Regel einmal in der Woche für 2 Stunden mit ihrem Patenkind und versuchen durch zielführende Gespräche, methodische Hinweise zum Lernverhalten sowie außerschulische Unternehmungen das Patenkind in seinem Lernprozess zu unterstützen und letztlich in seiner Persönlichkeit zu stärken.

Die Initiatoren dieses Projektes waren sich schon früh darüber einig, dass dieses Konzept von Anfang wissenschaftlich begleitet werden sollte, um die Wirksamkeit der Lernpatentätigkeit zu überprüfen. Man beauftragte die Hochschule für Technik und Wirtschaft in Saarbrücken (Fachbereich Evaluation, Lehrstuhl Prof. Dr. Filsinger) das gesamte Projekt kritisch zu begleiten und zu evaluieren.

Nun liegen die ersten Ergebnisse vor, die insgesamt sehr erfreulich sind und aufzeigen, dass man sich auf guten Weg befindet und die gesteckten Ziele in hohem Maße erreicht werden. So geht aus qualitativen Kinderinterviews hervor, dass die Kinder diese „individuelle Förderung“ (1:1 Betreuung) als solche

wahrnehmen, eine positive Einstellung zum Lernpaten entwickeln und auf verschiedenen Ebenen von der persönlichen Zuwendung profitieren.

Im Fokus der Evaluation standen vorerst die Lernpaten und Lernpatinnen als zentrale Akteure. Sie sind für ihre Aufgabe hoch motiviert und versuchen durch vielfältige Aktivitäten (gemeinsames Lesen, spezielle Übungen für den Unterricht und Lernerfolgskontrollen, gemeinsames Spielen, Malen und kleinere Ausflüge) eine positive Entwicklung anzuregen.

Die Wirksamkeit dieser Arbeit wird durch die Evaluation eindeutig bestätigt. So verbessern sich die schulischen Leistungen, die Schüler und Schülerinnen lernen konzentrierter, sie unternehmen mehr schulische Anstrengungen (sie sind neugieriger geworden und konnten neue Erfahrungen machen) und entwickeln mehr Selbstvertrauen in ihre eigenen Fähigkeiten (sie sind selbstbewusster und trauen sich mehr zu).

Ein neuer Qualifizierungskurs für die Lernpatentätigkeit beginnt nach den Sommerferien (September). Zuvor findet noch ein Informationsabend statt, an dem alle Fragen für die Aufgaben der Lernpaten vorab besprochen werden können. Termin ist der **Freitag, der 18. August 2017**, 18 -19.30 Uhr im Bürgerzentrum Mühlenviertel, Richard-Wagner-Straße 6, 66111 Saarbrücken, Tel. 0681/93859-745, Fax 0681/93859-749, Email [lernpaten@pro-ehrenamt.de](mailto:lernpaten@pro-ehrenamt.de).



Hans Joachim Müller, Präsident

Landesarbeitsgemeinschaft PRO EHRENAMT e.V.

Stitung Bürgerengagement Saar

# Anmeldung

**Ich möchte an folgendem Termin teilnehmen und melde mich verbindlich an:**

**Termin: Freitag, den 18. August 2017, 18.00 – 19.30 Uhr**

**Ort: Bürgerzentrum Mühlenviertel, Richard-Wagner-Straße 6, 66111 Saarbrücken (altes Stadtbad)**

---

**Thema: Wir informieren Sie über die LERNPATEN SAAR**

---

Name, Vorname:

---

Straße: \_\_\_\_\_

PLZ, Wohnort:

---

Telefon: \_\_\_\_\_ Telefax: \_\_\_\_\_

Email: \_\_\_\_\_

---

Ort, Datum

Unterschrift

Bitte schicken Sie Ihre Anmeldung an:

LERNPATEN SAAR, c/o PRO EHRENAMT e.V. Richard-Wagner-Straße 6, 66111 Saarbrücken, Tel. 0681/93859-745, Fax 0681/93859-749, Email [lernpaten@pro-ehrenamt.de](mailto:lernpaten@pro-ehrenamt.de) (**bitte bis 12.8.2017**)